



Commission de la jeunesse

3151 - Cité scientifique des jeunes Le Vaisseau

Projets du Vaisseau dans le cadre du Contrat triennal "Strasbourg, Capitale Européenne" 2012-2014

Rapport n° CP/2013/338

Service gestionnaire :

Le Vaisseau

Résumé :

Le contrat triennal 'Strasbourg Capitale Européenne' 2012 / 2014 visant à conforter la vocation européenne de la ville de Strasbourg, prévoit un engagement de 1 M€ pour le Vaisseau. Le présent rapport propose trois projets à inscrire dans cette enveloppe de 1 M€ et réalisable dans le calendrier imparti.

Le Département souhaite renouveler en profondeur le mobilier interactif de l'exposition permanente de 2 000 m² et augmenter les surfaces dédiées aux expositions temporaires et aux ateliers pédagogiques et scientifiques.

Lors de notre plénière du 10 décembre 2012, nous avons approuvé le contrat triennal « Strasbourg Ville Européenne » 2012 / 2014. Dans le volet « renforcer le rayonnement culturel européen de Strasbourg, il est prévu « La modernisation et l'extension du Vaisseau » à hauteur de 1 M€. Le financement est le suivant :

- Conseil Régional : 0,12 M€,
- Conseil Général : 0,51 M€,
- Ville de Strasbourg : 0,172 M€
- Fonds européens (FEDER) : 0,198 M€.

Les trois projets proposés par le Vaisseau dans le cadre du contrat triennal sont :

- le renouvellement d'une partie de ses expositions permanentes, et notamment la zone dédiée aux animaux,
- l'extension de la zone d'exposition temporaire au cœur du Vaisseau, doublant ainsi le volume dédié aux contenus culturels,
- le développement et l'acquisition d'éléments interactifs pour la zone de l'eau de l'exposition permanente.

Dans ce cadre, le Vaisseau change une grande partie de ses éléments interactifs et étend la surface de son exposition temporaire, la zone des animaux et la zone de l'eau sont deux zones identifiées comme particulièrement vieillissantes nécessitant une remise à niveau pour renouer avec leur attractivité initiale. Les éléments interactifs en fin de vie sont également les plus coûteux à entretenir. Il est donc apparu comme légitime et prioritaire de modifier ces deux zones. Les nouveaux espaces d'expositions seront trilingues (français – allemand – anglais) permettant au Vaisseau de renforcer -plus encore- sa dimension transfrontalière.

Ses projets innovants visent à valoriser, plus encore, la culture scientifique et technique auprès d'un large public, et notamment auprès des jeunes générations.

Les projets sont développés dans le document joint.

Je vous demande de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant :

La commission permanente du Conseil Général, statuant par délégation et sur proposition de son Président, approuve les trois projets présentés par Vaisseau dans le cadre du contrat triennal « Strasbourg Capitale Européenne » 2012 / 2014 et dont le descriptif est joint en annexe.

Strasbourg, le 22/04/13

Pour le Président
Le Premier Vice-Président,

A handwritten signature in black ink, consisting of several overlapping lines and loops, positioned above the name.

André KLEIN-MOSSER